

**ACTA TERCERA SESIÓN EXTRAORDINARIA (CUENTA PÚBLICA) AÑO 2009  
CONCEJO MUNICIPAL COMUNA CURICÓ**

En Curicó, a 30 de abril del año 2009, en el Salón Municipal, siendo las 19:30 hrs. celebra la Tercera Sesión Extraordinaria (Cuenta Pública Gestión año 2008) el Concejo Municipal de la Comuna de Curicó, presidida por el Sr. Alcalde, don **HUGO REY MARTINEZ** y con la asistencia de los siguientes Concejales:

**SR. JAVIER MUÑOZ RIQUELME  
SR. JAIME CANALES GONZÁLEZ  
SR. MIGUEL A. LIMARDO RAMIREZ  
SR. MARIO UNDURRAGA CASTELBLANCO  
SR. EMILIANO ROJAS ROJAS  
SR. LUIS ROJAS ZÚÑIGA**

Además asisten, el Sr. Secretario Municipal y Ministro de Fe, don **DOMINGO RIQUELME GARCÍA**, y el Sr. Secretario de Alcaldía, don **BENITO MUÑOZ CORDERO**.

**SR. JUAN ANTONIO COLOMA, SENADOR DE LA REPÚBLICA; SR. SERGIO CORREA DE LA CERDA, DIPUTADO DE LA REPUBLICA; SR. CELSO MORALES MUÑOZ EX-ALCALDE DE CURICÓ; REPRESENTANTES DEL EJERCITO, CARABINEROS, INVESTIGACIONES, ECLESIASTICOS; CONSEJEROS REGIONALES, REPRESENTANTES DE INSTITUCIONES Y ORGANIZACIONES DE LA COMUNA, DIRECTORES DE ESTABLECIMIENTOS EDUCACIONALES, FUNCIONARIOS MUNICIPALES, PÚBLICO EN GENERAL.**

**Sala de Actas Concejo Municipal:**

**Redacción y dactilografía : Sra. Yolanda Torres Cares**

**Grabación : Sra. Verónica Pino Morales**

**SR. ALCALDE:**

En nombre de Dios se abre la sesión.

- **CUENTA PÚBLICA DEL SR. ALCALDE DE LA COMUNA DE CURICO,  
GESTION AÑO 2008**

**SR. RELACIONADOR PUBLICO MUNICIPAL:** Sr. Senador de la República don Juan Antonio Coloma, Sr. Diputado de la República don Sergio Correa de la Cerda, ex Alcalde de Curicó don Celso Morales Muñoz, Sres. Concejales y Consejeros Regionales, representantes del Ejército, Carabineros e Investigaciones; dirigentes representantes de instituciones y organizaciones de la comunidad, damas y caballeros. Tal como lo establece la Ley Orgánica de Municipalidades corresponde hoy entregar una cuenta pública de la gestión municipal año 2008, y para ello se reúne ante ustedes el H. Concejo Municipal.

El Sr. Secretario Municipal don Domingo Riquelme García, procede a dar lectura a la convocatoria a esta reunión.

**SR. SECRETARIO MUNICIPAL :**

“Curicó, 24 de abril de 2008.

**DE: ALCALDE I. MUNICIPALIDAD DE CURICO**

**A : SRES. CONCEJALES COMUNA DE CURICO**

De conformidad a lo dispuesto en el Artículo 63°, letra m, de la Ley N°18.695, Orgánica Constitucional de Municipalidades, me permito convocar al H. Concejo Municipal de Curicó, a la **Tercera Sesión Extraordinaria (Cuenta Pública) a realizarse el día jueves 30 de abril del año 2009, a las 19:00 hrs.** en el Colegio El Bordo (nuevo), Avda. León Juan Luis Diez, sector El Bordo Curicó, a objeto de tratar el siguiente punto.

- **CUENTA PÚBLICA DEL SR. ALCALDE DE LA COMUNA DE CURICO,  
GESTION AÑO 2008**

Sin otro particular, saluda atentamente a Uds.

**HUGO REY MARTÍNEZ  
A L C A L D E”**

**SR. RELACIONADOR PUBLICO MUNICIPAL:** Sras. y Sres. a continuación se procede por parte del Sr. Alcalde don Hugo Rey Martínez a entregar la cuenta pública correspondiente al año 2008.

**SR. ALCALDE:**

Cumpliendo con las disposiciones de la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades me corresponde hoy la tarea

Es necesario partir destacando que los logros alcanzados en ese período corresponde al anterior Concejo Municipal presidido por el ex Alcalde Celso Morales Muñoz, e integrado por los Concejales Leoncio Saavedra, Jaime Canales, Emiliano Rojas, Edgardo Barra, Mario Undurraga y quien les habla.

La comuna y la Ciudad de Curicó es un territorio que ha venido creciendo notoriamente en los últimos años, lo que también ha significado una mayor preocupación tanto de autoridades de Gobierno como municipales para cubrir las demandas cada vez más urgentes de sus casi 130 mil habitantes.

## **LA CIUDAD CRECE**

La pavimentación participativa es un programa donde existen aportes del SERVIU, Municipio y los propios beneficiados, lo que ha permitido que muchas de las calles y pasajes de los sectores poblacionales que antes eran de tierra fueran urbanizados para mejorar la calidad de vida de sus habitantes. Este mes aprobamos \$13.400.000 para el aporte municipal a los pavimentos del decimotavo llamado del MINVU y que beneficiará a calles y pasajes de diversos sectores poblacionales.

Interesante fue el proyecto de habilitación de ciclobandas que permitió trazar un circuito que acopla la avenida Dr. Osorio con la Alameda Manso de Velasco, mediante una inversión FNDR de \$50.000.000.

Con la finalidad de dar solución a un problema de conectividad en Villa Los Huertos, se asfaltó una de sus calles con financiamiento municipal por \$5.000.000, lo que permitió solucionar problemas de tránsito peatonal y vehicular en ese sector poblacional.

La calle ex Ramal a Licantén en el barrio Bombero Garrido, era un serio problema para el tránsito por lo que el Municipio decidió presentar un proyecto FNDR que tuvo un costo de \$170.000.000 y cuyas obras se están terminando. Con ello se conectan en un tramo superior a un kilómetro a una serie de conjuntos habitacionales que se encuentran en el sector y aleja definitivamente de sus habitantes el polvo del verano y el barro del invierno.

Durante el año 2008 y principios del 2009, termina el programa de cambio de luminarias de mercurio por sodio en la ciudad y gran parte de la comuna, lo que significó inversiones nunca antes realizada en este tipo de adelanto y que en sus primeras etapas fueron aportadas por el Fondo Nacional de Desarrollo Regional y en los últimos tramos por nuestro Municipio a través de un crédito leasing por \$2.444.000.000, pagaderos a seis años.

El programa de nuevas luminarias, y que también alcanzó a sectores que nos las tenían, ha permitido mayor seguridad para la población, una mejor iluminación y un ahorro en el consumo de energía eléctrica. En el año 2008 se cambiaron 11.611 luminarias de mayor capacidad,

con un ahorro de 28,7% a favor del Municipio. La nueva iluminación alcanzó también a sectores rurales de toda la comuna donde se incluye Los Niches, Potrero Grande, Cordillerilla, La Obra, Los Cristales, Sarmiento, Rincón de Sarmiento, Los Lirios, Vista Hermosa, Los Guindos y muchos otros que hoy han visto mejorar la calidad de vida de sus habitantes.

Durante muchos años los curicanos sufrimos las consecuencias del mal estado de las veredas en el centro de la ciudad. Aceras sin baldosas o bien con ellas sueltas o destrozadas, fueron las causantes de permanentes accidentes que afectaban a mujeres y a gente de la tercera edad, lo que felizmente va quedando en el pasado. Durante el año 2008 se cumplió la Cuarta etapa de este programa por un costo de \$292.000.000.- y que permitió avanzar en la reposición de baldosas cambiando definitivamente el rostro céntrico de Curicó. Ahora estamos postulando la quinta etapa, por un valor de \$475.000.000.- FNDR y que permitirá completar el centro y seguir con otros sectores poblacionales.

El año que recién terminó fue en efecto el año de creación del nuevo Plan Regulador de Curicó, que incluye además territorios como Sarmiento, Los Niches, La Obra y Cordillerilla. El Plan Regulador es un instrumento técnico encargado de regular el crecimiento de un territorio y es un valioso aporte al desarrollo de una comuna. Durante el 2008 trabajamos en su concreción con aporte del Gobierno Regional y esperamos hacerlo realidad en los próximos meses.

## **DEPORTE Y RECREACION**

Uno de los elementos integradores de una sociedad y de fortalecimiento de la salud, es el deporte, y en esta tarea también la Municipalidad puso su especial atención durante el año recién pasado. En la temporada de verano del 2008 pusimos al servicio de la comunidad las piscinas del Parque Santa Fe y la del Cerro Condell, ambas por un valor de \$100.000.000.-, proyectos municipales con aporte FNDR.

Son muchas las entidades que han recurrido al Municipio para financiar las actividades que realizan. Los recursos han sido entregados vía subvenciones al COLODEP, a clubes en forma directa, en materiales y premios y a deportistas top que viajan a otras partes de Chile o bien al extranjero representando a nuestro país, y llegaron a los cien millones de pesos en el año.

Las necesidades siempre serán superiores a los recursos y es por ello que también se necesitan de organizaciones que puedan generar sus propios ingresos, que se esfuercen por llevar adelante proyectos propios de la gestión directiva. En esta línea existen varios clubes que son ejemplo de esta dinámica en Curicó.

Una obra que nos llena de satisfacción, es la creación del primer patinódromo de la ciudad, iniciativa que con mucho esfuerzo junto a dirigentes del Patín Carrera llevamos adelante y logramos hacerla realidad en terrenos del ex fundo Santa Fe de propiedad municipal. El Patinódromo entregado a fines del año pasado significó una inversión de \$103.400.000 para su primera etapa, que contempló la construcción de dos pistas, alumbrado y cierre del recinto.

Hoy día estamos postulando una segunda etapa que permita la creación de áreas verdes, instalación de camarines,

duchas y servicios higiénicos para los deportistas y público, sala de control de dopaje, tribunas y otros adelantos que respondan a un deporte que en forma permanente está entregando innumerables triunfos a Curicó y que mueve a cientos de jóvenes deportistas.

Provincial Curicó Unido, es un club que en el fútbol representa el sentimiento y la pasión de los curicanos y a él le hemos entregado también una parte de nuestros esfuerzos y de nuestros recursos. Somos un Municipio identificado con quienes nos representan en el deporte nacional en cualquiera de sus manifestaciones y así como tantas veces hemos expresado nuestro orgullo por nuestros corraleros y ciclistas hoy lo hacemos por este Curicó Unido que nos llevó a alcanzar el cielo durante el 2008 y ahora sigue ilusionándonos.

## **SALUD AL SERVICIO DE LA GENTE**

Un total de 18 centros de salud administrados por el Municipio atendieron a la población comunal. De ellos 3 corresponden a centros de salud familiar, 3 a centros de salud general, 7 postas rurales, 3 servicios de atención primaria de urgencia y 2 centros comunitarios de salud. Con una planta funcionaria de 445 personas, de las cuales 28 son médicos, se realizaron en el año 121.813 consultas, se atendieron 109.641 urgencias médicas y 25.674 urgencias odontológicas.

Entre un sinnúmero de atenciones destacan: 873 consultas oftalmológicas y la entrega de 921 pares de lentes; 80 audiometrías y 20 audífonos; 93 atenciones odontológicas con la entrega de 93 prótesis dentales. Se efectuaron 785 mamografías; 271 ecotomografías abdominales y 19 ecotomografías mamarias. En el programa odontológico para personas de escasos recursos se realizaron 320 altas, 24 endodoncias y se entregaron 255 prótesis acrílicas y metálicas.

En atención de adultos mayores se realizaron 269 evaluaciones de agudeza visual y se entregaron 137 pares de lentes. En convenio con la Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas se efectuó un programa escolar con 575 altas odontológicas integrales, 1.234 altas de mantención, 242 urgencias y 335 radiografías dentales, correspondientes a 20 escuelas.

En otras materias se logró notorio avance en la cobertura y compensación de pacientes con riesgo cardiovascular (diabetes e hipertensión) llegando a 14.521 atenciones. A ello se suman 626 evaluaciones clínicas, 2.368 electrocardiogramas con servicio de telemedicina y 6.352 electrocardiogramas en los centros de salud. Se realizaron también 3.728 atenciones podológicas.

Durante el año pasado se logró implementar el primer CECOF Rural en Villa Doña Carmen de Sarmiento, un nuevo SAPU en el Consultorio Urbano Colón, extendiendo su atención hasta las 24,00 horas, incluyendo sábados, domingos y festivos. En la actualidad se trabaja en la ampliación y remodelación del Servicio de Atención Primaria de Urgencia en el Consultorio urbano Curicó Centro.

## **EXPRESIONES CULTURALES**

En los últimos años la cultura ha sido uno de los elementos prioritarios de la Municipalidad, buscando llegar al

máximo de personas, porque somos de los que creemos que ella es un derecho de todos y no de unos pocos. Como en años anteriores se desarrolló el Concurso Nacional de Pintura Benito Rebolledo, en recuerdo de este Hijo Ilustre de Curicó donde se contó con el valioso concurso de la iniciativa privada, especialmente de Multihogar.

Durante el verano, se desarrolló un programa de cultura entretenida en beneficio de barrios y poblaciones, hasta donde se llegó con cine y teatro al aire libre y otras expresiones culturales. En las actividades anuales de la Corporación figuran Feria de las Artes Visuales del Maule, tertulias literarias, música y danzas a domicilio y una participación nacional de la Orquesta Infantil. En total participaron de estas actividades 9.350 personas.

En otras áreas de la cultura la Biblioteca Municipal Tomás Guevara Silva, realizó un trabajo que permitió aumentar notoriamente el número de atenciones en préstamos de libros, consultas generales, servicio de informática y actividades de extensión cultural, en la que destacó la Agrupación Amigos de las Ciencias y las Artes.

Un buen servicio a la comunidad prestó también durante el año 2008 el local del ex Teatro Victoria, administrado actualmente por el Municipio curicano donde se han desarrollado conferencias, exposiciones, lanzamiento de libros, celebraciones aniversarias de instituciones, actuaciones folclóricas y teatrales, y reuniones de la comunidad.

## **DESARROLLO SOCIAL**

Una de las principales prioridades del Municipio, es la gente, y en esta tarea ha puesto su afán en el desarrollo social a través de programas propios y con recursos del Estado. En el programa asistencial durante el año 2008 se atendieron a 15.773 personas con una inversión de \$200.800.000, que permitieron entregar colchonetas, alimentos, ropa de cama y materiales de construcción. En materia de subsidios se atendieron a 12.618 personas que se beneficiaron en gasto de agua potable, pensiones de invalidez, solidarias y asistenciales, y otros que entrega el Estado.

Durante el año desarrollamos programas como "Chile Crece Contigo", Residencias Familiares que atendió a 93 estudiantes, programa de la Infancia, Adultos Mayores 2.700 personas, Jefas de Hogar 200 personas y Centros de Atención de Hijos de Mujeres Temporeras. En este último programa se atendieron 250 hijos de mujeres temporeras en los centros de Potrero Grande, Los Niches, Sarmiento, Santa Fe y Los Aromos, donde hubo un trabajo entre Municipio, JUNAEB, MIDEPLAN y Chile Deportes.

En el año 2008 fue posible concretar la creación de salas cunas y jardines infantiles en Sarmiento, Villa Los Niches y La Obra, por un monto que superó los \$150.000.000.- aportados por la Junta Nacional de Jardines Infantiles.

Durante este año anunciamos la creación de dos locales en el sector de Bombero Garrido por un valor de 149 millones cada uno, más las ampliaciones de las salas cunas y jardines infantiles de Villa Doña Patricia de Sarmiento y La Obra de Los Niches por \$66.000.000.- y \$60.000.000, respectivamente, financiados por la JUNJI. En total se invertirán en estas 4 obras \$441.326.000.-

Mención aparte merece el Programa Municipal "Todos a la Playa", que significa ofrecer dos días de estadía gratuita en

lloca a familias de escasos recursos y para lo cual el Municipio monta en esta localidad costera un centro recreativo con las comodidades más necesarias. La municipalidad ofrece además del local el traslado, alojamiento y alimentación. Durante el verano del 2008 se beneficiaron más de 8 mil personas.

Este año el Concejo ratificó la decisión del Concejo anterior y comprometió recursos para adquirir un terreno propio donde se asegure la permanencia de este centro vacacional en el tiempo, sirviendo en cualquier época del año y a los distintos grupos sociales de la comuna, incluyendo también a deportistas y estudiantes.

## **DESARROLLO RURAL**

El mundo rural ha ido cambiando su rostro en los últimos años, con la instalación de una serie de asentamientos humanos en sectores como Los Niches, Cordillerilla y Sarmiento, y que han significado avances en alumbrado público y domiciliario, habilitación de veredas y pavimentación de caminos.

Toda esta nueva creación en el ámbito rural ha necesitado de esfuerzos conjuntos entre Municipalidad, Fondo de Desarrollo Regional y Servicios Públicos del Estado, reconociendo en ello la dedicación y esfuerzo de los diversos Ministerios y del Gobierno de Chile.

Entre los adelantos logrados en el año 2008 están los saneamientos básicos de San Antonio, Los Cristales, Los Castaños, Villa El Bosque y Villa Santa Elena de Los Niches.

El trabajo conjunto de comunidad, Municipalidad y Ministerio de Obras Públicas permitió hacer realidad largas aspiraciones de los sectores rurales en materia de adelantos viales, entre ellos el camino a Potrero Grande, Camino a Tutuquén y Camino Los Niches-Chequenlemu . Esperamos que este año se hagan realidad los caminos Isla de Marchant a Quete Quete Dos y Los Guindos.

Como una forma de apoyar a los medianos y pequeños agricultores y ganaderos de la comuna el Departamento Municipal de Desarrollo Rural, efectuó durante el año un total de 27 operativos pecuarios en asesoría agrícola y salud animal, y desarrollo del programa de salud ambiental, con un control de roedores e insectos en jardines infantiles y sitios eriazos, como también en sectores poblacionales con problemas sociales. Se efectuó además control de parásitos internos y externos en perros y se atendió un gran número de denuncias y captura de perros callejeros agresivos y llevados al canil municipal. En total se atendieron requerimientos para más de 1.600 animales entre vacunos, caballares y perros, beneficiando a más de 1.447 personas con una inversión superior a los \$44.000.000.- en total.

En el ámbito rural fue un importante paso para el mundo campesino el haber logrado la ampliación horaria en los consultorios de Sarmiento y Los Niches, para atender aquellos casos de urgencia que ocurren en estas localidades sin tener que viajar a la ciudad.

## **CURICÓ ECOLÓGICO**

Nos preocupa el medio ambiente y estamos dedicando esfuerzos para lograr la limpieza de canales y sitios eriazos. Durante el año 2008 dedicamos esfuerzos a mejorar y recuperar espacios libres, hermozeando plazas como la Sol de Septiembre que pasó a llamarse Dirigente

Carlos Raggi en homenaje a un gran servidor social, la del Portal Tutuquén en Bombero Garrido y la tradicional plazoleta de San Francisco. El traspaso del servicio de mantención de áreas verdes de la empresa privada al Municipio, está permitiendo que vayamos mejorando la conservación y ampliación de ellas con un considerable ahorro para las arcas municipales.

## **UNA CIUDAD MAS SEGURA**

El sentimiento de inseguridad ha estado latente en las personas y es por ello que el Municipio junto a los organismos policiales ha estado trabajando de lleno en lograr una ciudad más segura.

Gracias al Plan Comunitario de Prevención del Delito, el año pasado se logró la instalación de 510 alarmas comunitarias en Población Guaiquillo, donde existe un trabajo coordinado entre los vecinos, Carabineros, Investigaciones, Municipio y Fiscalía, y que logró excelentes resultados bajando considerablemente la cantidad de delitos en el sector. En este proyecto se invirtió \$34.000.000 del Ministerio del Interior favoreciéndose a 2.500 personas.

A principio de este año, con el trabajo de la Oficina de Seguridad Pública logramos aprobar un nuevo proyecto de alarmas comunitarias para favorecer a 400 familias de Sarmiento con una inversión de \$42.000.000, iniciativa que ha movilizó a esa comunidad.

El Plan Comunitario de Prevención del Delito requiere como parte fundamental la colaboración y trabajo conjunto de los vecinos quienes son capacitados por el programa para reaccionar adecuadamente ante el delito.

## **PROYECTOS 2009**

En nuestra línea de acción contra la delincuencia, hemos presentado recientemente el proyecto "Fono Alerta" un avanzado sistema de protección ciudadana creado por ingenieros chilenos y que significará un gran paso en materia de seguridad. Este proyecto ya fue aprobado por el actual Concejo Municipal y tenemos plena confianza que tendrá un gran éxito. Estamos trabajando en el proceso de licitación.

Las Cámaras de Vigilancia han logrado un excelente resultado en todas las ciudades donde se han aplicado, sirviendo además como eficiente y decidora prueba para las fiscalías para detener a los delincuentes y para probar sus delitos. Estamos trabajando con las instituciones policiales, para desarrollar un programa eficaz y práctico, esperando tener en breve unas diez cámaras en el centro de la ciudad.

Ciclobandas. Este es otro de los proyectos 2009 y consiste en vías exclusivas para el tráfico de bicicletas y en esta materia esperamos avanzar notoriamente con la finalidad de proteger el tránsito de ciclistas en su trayecto hacia las fuentes laborales. Curicó es una ciudad de ciclistas y nuestro deseo es colaborar con ellos y proteger el medioambiente.

Otro de los proyectos menores pero también de importancia, es el de Estacionamiento de Bicicletas, que vendrá a beneficiar a una gran cantidad de usuarios que podrán dejar su medio de transporte con seguridad. Estos estacionamientos consisten en la instalación de

terminales para estacionar bicicletas en puntos estratégicos del sector céntrico de la ciudad.

#### Ensanche de calle Bombero Garrido.

Esta es una vía en el barrio del mismo nombre que produce una especie de cuello de botella y que ya tiene un primer paso con la aprobación para correr el actual cerco. Esperamos completar la tarea procediendo a la pavimentación de la segunda pista produciendo un tránsito más expedito por el sector de población Bombero Garrido.

Creación de una Corporación del Deporte. Existe en Curicó una gran demanda para la práctica deportiva que necesita también una gran capacidad de recursos. Creando una Corporación sin fines de lucro que dependa del Municipio, se podrá desarrollar una mejor administración y en forma más independiente la actividad deportiva.

#### Segunda Etapa de Patinódromo.

Esta es una iniciativa obligada para responder los permanentes éxitos que nos está entregando el deporte del Patín Carrera. Cumplida la primera etapa, estamos postulando agregar a lo ya hecho la construcción de camarines, servicios higiénicos, sellado de pistas, instalación de graderías, habilitación de áreas verdes y estacionamientos en el interior del recinto.

#### Mejoramiento del Mercado

Municipal. Este consiste en efectuar un estudio integral a objeto de potenciar su desarrollo, transformándolo en un centro económico, gastronómico y turístico. Ello debe traer no tan sólo beneficios para el mercado mismo si no también para sus sectores aledaños.

#### Zonificación de Patentes de

Alcoholes. Coincidimos con los sectores vecinales que llegó la hora de poner absoluta regulación a la otorgación de patentes de alcoholes en la comuna, a través de un mapa podemos graficar donde se ubican los locales que expenden bebidas alcohólicas para realizar un mejor control de ellos.

#### Gimnasios al Aire Libre. Consiste

en la instalación de equipamiento deportivo antivandálico para acondicionamiento físico. Tenemos planificado en una primera etapa instalar este conjunto de aparatos en Población Bombero Garrido y Alameda Manso de Velasco. Estos gimnasios estarán especialmente acondicionados para atender a los adultos mayores.

#### Multicanchas para sectores

poblacionales. Este año levantaremos 4 multicanchas gracias a proyectos municipales con aportes del programa Fondos Regionales de Inversión Local que van a beneficiar a amplios sectores populares. Dos de ellas beneficiarán al sector de Bombero Garrido en las Villas Prados de Roma y Nuevo Mundo; Los Aromos en Aguas Negras, Villa Licantén en Santos Martínez y Villa El Encanto en Santa Fe, todas con una inversión de \$50.500.000.

#### Mejoramiento Plaza de Armas.

Nuestro centro ciudadano considerado hace un par de décadas como la plaza más hermosa de Chile, ha ido perdiendo sus encantos y hoy se encuentra en malas condiciones. Durante el año 2008 el ex Alcalde Celso Morales postuló el mejoramiento de este paseo, pero por algunas dificultades no pudo concretizarse. Este año insistimos en el proyecto recibiendo la semana recién pasada la aprobación del Consejo Regional de Desarrollo con un aporte de \$260.000.000. Las obras consisten en la reposición interna y externa de su piso, reposición de los 75 escaños, bebederos, basureros y mejoramiento del sistema eléctrico e iluminación.

## GRANDES EVENTOS

La recreación de nuestra población es también un derecho de la gente, con la cual adquiere valores y principios junto con tener momentos amenos y alegres.

Entre los Grandes Eventos desarrollados el 2008 está la celebración del Día del Niño, fecha en la que el Municipio festeja a la infancia recordando sus derechos a la comunidad. Son miles los niños que acuden junto a sus familiares a celebrar su día en la plaza de armas.

El Día de la Madre. Con flores, regalos y espectáculos la Municipalidad festeja cada año a las madres curicanas, mujeres que con su ejemplo de sacrificio y dedicación se constituyen en los pilares de toda sociedad.

Estas son Navidad y Año Nuevo. Estas son fechas que no podemos dejar inadvertidas y las festejamos junto a la comunidad. En esta Navidad regalamos más de 14 mil juguetes a niños de 0 a 8 años de sectores poblacionales de escasos recursos. Y para el año nuevo iluminamos los cielos de la comuna durante más de 20 minutos, entregando a miles de personas nuestro mensaje de optimismo y esperanzas.

Este es un Curicó en Verano. Este es un espectáculo netamente veraniego de carácter popular, que se presenta en sectores poblacionales y localidades rurales con el objeto de llevar momentos de alegría a los curicanos.

Se realiza Fiesta de la Chilenidad. Se realiza en el Parque Balmaceda, especialmente acondicionado para la ocasión, lugar hasta donde llegan miles de curicanos y turistas a disfrutar de espectáculos propios de nuestra tierra y a degustar tragos y comidas típicas de nuestra zona.

Debe ser Fiesta de la Vendimia. Debe ser esta la máxima expresión de este tipo en nuestro país y en Curicó, ha cobrado cuerpo y alma con carácter internacional. El año pasado llegamos a los 50 mil espectadores de la festividad. Este año llegamos a las 70 mil, entre los que se contaron a numerosos extranjeros, abriendo con ello las puertas de Curicó al mundo del turismo internacional.

## SERVICIOS A LA COMUNIDAD

Los servicios a la comunidad son fundamentales en el desarrollo de las ciudades, pero muchas veces son poco valorados por sus usuarios.

Durante el año 2008 el Municipio canceló en alumbrado público, extracción de basuras y barrido de calles, mantenimiento de áreas verdes, reposición de luminarias y otros, la cantidad de \$2.948.000.000.

## EL GRAN DESAFÍO EDUCACIONAL

He querido dejar para el último este tema por considerar que la educación es el elemento fundamental para el desarrollo de los pueblos, y sobre la cual, en mi calidad no tan sólo de autoridad si no también de Profesor, tengo cifradas grandes esperanzas para que mejoren las condiciones de vida de los curicanos.

Durante el año 2008, se inauguró la ampliación del Liceo Luis Cruz Martínez y el local del Liceo Zapallar. Se iniciaron las construcciones del Liceo Santa Fe y sala comedor del Liceo Fernando Lazcano, la Escuela Aguas Negras y el Colegio El Boldo, donde hubo recursos del programa Aporte de Capital del Ministerio de Educación, Fondo de Desarrollo Regional y del Municipio, lo que permitió un importante avance en infraestructura educacional.

Se implementó además, con mayor intensidad la Jornada Escolar Completa, llegando a un 88% de los establecimientos educacionales municipalizados. Este año se espera incorporar el Colegio Aguas Negras con su nuevo y moderno local que tiene un costo de \$1.390.000.000.

Para este año tenemos aprobadas con fondos FNDR las reposiciones de las escuelas Italia y República Oriental del Uruguay con una inversión de \$2.215.000.000.

## **UNA EDUCACION DE CALIDAD**

Si bien hasta el año pasado el gran desafío fue el mejoramiento de la infraestructura educacional, hoy nuestro norte está enmarcado en el mejoramiento de la calidad de la educación municipalizada, tarea en la cual estamos contando con el valioso apoyo del Ministerio de Educación.

Soy de los que cree firmemente que la única manera de avanzar en la derrota de la pobreza y acortar la brecha que nos separa de los colegios particulares, es mejorar la calidad de la educación que se les entrega a nuestro niños. En este sentido hemos iniciado un proyecto de Mejoramiento de la Gestión Educacional que nos proporcione directores imbuidos no tan solo en su trabajo con la comunidad si no también en la fiscalización de los contenidos de cada curso y de profesores comprometidos fuertemente con su rol de educador y con una capacitación permanente al servicio de las nuevas necesidades de sus alumnos.

De esta forma, estamos desarrollando un proyecto de mejoramiento de la gestión educativa municipal con una inversión de \$180.000.000 para iniciativas centradas en desarrollo de Software de gestión, adquisición de materiales deportivos, implementación de especialidades en el Colegio Japón, estudio de oferta y demanda educativa, conectividad en escuelas y liceos, y capacitaciones a directivos docentes y asistentes de la educación.

A partir de este año el Departamento de Educación Municipal, no tan sólo desarrollará un papel administrativo, sino que también lo hará en la línea técnico-pedagógica para supervisar el cumplimiento de objetivos y contenidos que se ejecutan en las aulas y comprometer la ayuda y apoyo necesario en los casos que se requieran.

Fuimos criticados por instaurar colegios de excelencia como el de Zapallar y El Boldo, que ya están dando sus frutos y donde la capacidad de matrícula es ampliamente sobrepasada por la gran demanda de los padres y apoderados.

Este año inició su accionar el Colegio El Boldo, con un nuevo sentido de proyecto educativo que ha llamado la

atención y ha cubierto rápidamente su capacidad de matrícula, recuperando incluso a alumnos que antes habían dejado las escuelas municipales.

Las nuevas experiencias que hemos estado viviendo en los últimos meses, muchas veces con decisiones difíciles que se deben tomar por el bien de los niños, nos dice que el desafío está abierto y que el éxito puede estar en nuestras manos, en la medida que aunemos esfuerzos, dejemos afuera posiciones políticas egoístas y rememos todos hacia la misma meta, que no es otra que el desarrollo de nuestra comuna.

Es necesario mirar hacia el futuro, donde la educación será la herramienta que abra las puertas del éxito a los sectores más necesitados, a los niños que hoy sueñan con ser profesionales y a los cuales no podemos defraudar. Hacia esta meta invito a participar a todos los que tienen responsabilidades políticas, sociales y económicas; al mundo académico y cuerpo docente, apoderados, alumnos y comunidad entera. ¡CURICO... esta tierra generosa que nos cobija, espera vuestra generosa contribución!

Muchas Gracias.

**SR. RELACIONADOR PUBLICO MUNICIPAL:** A continuación el Sr. Alcalde, procede hacer entrega al Sr. Secretario Municipal del archivador que contiene toda la información de esta cuenta pública para que quede a disposición de las personas que deseen verla.

Muchas gracias por vuestra asistencia.

**SR. ALCALDE:**

Se levanta la sesión.

Siendo las 20:15 hrs., se levanta la sesión.



**DOMINGO RIQUELME GARCÍA**  
**SECRETARIO MUNICIPAL**



**HUGO REY MARTINEZ**  
**ALCALDE**

HBM/DRG/S.ACTAS.

Distribución:

- Sr. Alcalde
- Sres. Concejales
- Secretaría Municipal
- Dirección Control Interno
- Dirección Jurídica Municipal
- Sala de Actas Concejo Municipal

- La presente acta fue realizada en base al casete N°2.735.-